

とそう大した開きはないと思うわけです。それは今私からも申上げましたように、これは所によつては相当獸医師の会等との摩擦もあつて、いろいろとかくこの批判はあります、又所によつては農民から非常に感謝され喜ばれておるという事実もある。これは事実です。従つてこれをいきなり審議未了にして席次にすることが農民に対しても親切であるかどうか、その摩擦があり、農民から指弾を受けるような地帶があるとあるとするならば、それをこの臨時特例によつてどう当局が運営で調整をとつて出るか、いわゆる実験法を如何にうまく運営して畜主の期待に副うよう運営をやるか、やらんかといふことによつて出て来るのではなからうか、従つてこれがあることが農民に非常に迷惑を及ぼすといふような事態は今のところ明瞭でない。ただ作物共済の場合と違いまして、例えば地域的に申しますならば、この実験法を要求している地帯といふものは、中国、四国的一部、北海道といふふうな地帯はこの声を聞いて見ると、その地帯によつては非常に感謝され喜ばれておるということはこれは事実であります。従つてこの臨時特例を内容的に検討しまするというと、今でも若干疑義のある点はあります。ありますが、併し全体を通じて水稲その他の農作物等の共済について私は河野さんと全く同様な意見を持つておりますが、その家畜共済の場合は水稻その他の農作物共済の場

合とは少し情勢を異にしておる点もよるようであります。これは私が見誤りでありますれば別であります、実際現地を調査して見ましたり、又参考人の意見を微して見ましても、そうこれが見誤りでありますれば別であります、実際現地民に害のある制度だと断定は付かぬといふ。むしろどつちかというと消極的ではあるが、農民からも喜ばれておるといふ点において作物共済とは少し出所を異にしておるのではないか、そういうふうな点もあります。

○河野謙三君 私はこの法案のよし悪しとか、農民が喜ぶとか、喜ばないとか、そういう法案の本質について伺っているのじやないんですよ。ただ私はちはこの間の両院協議会以前、我々の気持としては、この間も罰則規定をあやつて衆議院で削つたものを復活させたようなわけで、どこまでも抜本的な改正は改正と、その間においてやはり修正すべきものは修正し、改正すべきものは改正して行つたらいいじやないかと、これが参議院の従来の方針だつたんですよ。ところが両院協議会後においては、あなたの趣旨に大いに我は協調してあの附帯決議も同調してだ、そうして一部修正であろうが、臨時特例であろうが、暫定措置であろうが、とにかく衆議院の方針というものは一切手に触れまいという方針であつたから、それに協調したのであつて、我々本院両院協議会に至るまでの参議院の農林委員会の気持は、罰則規定を復活させたような気持であつて、これも勿論私たちはその意味合において特にこれが実験法である、暫定措置であるということならば、これはこの考え方についても少しも異論はないはずなんです。ところがこの間の両院協議会

において、あなたのほうの要るに張というものに大いに同調してある決議をした以上、決議の権威にからずとも、又それに対し答えた農林大臣の答弁について、私はその後においても、こういう扱いをするのはおかしいと、これを伺っているのです。いつどうう理由でそういう心境の変化がおありになつたかということを伺っているのです。心境の変化を私は伺つておる、こうしたことなんですよ。

○衆議院議員(足鹿覺君) 心境は別に変化しないのです。それはなぜかと云ふと、今申上げましたように、これは参議院にしても、抜本的改正のために小委員会を我々と同じように作りになつた、又お作りになる腹構えを持ちながら、あの災害補償法の一部改正の監督規定その他の責任規定の強化については御同調になつた。併しそれは同調されたということは、飼くまでも抜本的改正について何ら支障になるものではない。心境を異にしておられるものではないと私どもも信じておる、でありますから、河野さんも私どもがこの臨時特例を臨時特例らしくやることを当局が確約して、一応私どもは通じたわけであります。私どもも会期中には継続審査の正式決定をいたしまして、閉会中もおな調査を進めることを方針にしておりますし、これは恐らく満場一致で農林委員会もその方針を御了承願えるものだというふうに考えておりまし、大いに勉強して、皆さんとも連絡をとつて抜本的改正に進んで行きたい。その結果この問題についても開

連の上において大きく動いて来る
いう場合も出て来ましても、我々
何らの躊躇をするものではありま
ん。

○河野謙三君 そうすると、最後に
よつと私は念を押しておきますが、
後におきましても、この種の臨時特例
的なものが出来られる場合には、これ
は衆議院は、明日にも抜本的の改正を
控えても、その前日においてもこう
うふうなものである。極端に言えば
すよ。こういうふうな臨時特例的なも
のなら審議に応ずる、こういうことを
すね。それからもう一つは、実験法な
る以上は、極く地域を限つて局部的
に小規模にやる、こういふことですか
そういうお考えですか。

○衆議院議員(足鹿鑑君) これは第何
項だつたか、この附帯決議の第四項で
すが、本法が実験法たる趣旨に鑑み、
二十八年度において実験の対象とする
牛馬頭數はこれを五十万頭以内とする
ことというふうな附帯決議を付けてお
ります。政府の資料によりますと、大
体実施を予定しておつたのは百万頭を
越すのです。それは実験法ではな
い。もう殆んど大家畜の大産地等は全
部やつてしまふことになるのであつ
て、それであるならば実験法といふよ
うな名前でなしに、家畜衛生の一部を
改正する法律案として出せ。臨時特例
であるならば、やはり臨時特例らし
く、本当に実験する趣旨を實際の上に
も現わさなければいかんのではないか
といふので、これをパーセントで現わ
そなうか、いろ／＼検討したのであります
が、各派とも五十分万頭といふように
切つてやることがいいということを
で、パーセントとハラることになります

ると、又そこにいろいろ／＼彈力性が出来、実験法の趣旨を逸脱したりして又問題を起してもまずいから、とにかく五十万頭ということに、ここにはきりと線を引いたわけであります。これらに関しまして、政令等の案も取寄せて検討して見たわけであります。省令の事項が若干あるようですが、これは政令の中にも出て来るんです。省令の事項が若干あるようではあります。そういう点で、大体我々の意があるところを御了承願えるのはなかなかと思いますし、それから一の二種にするということについては、もと政府原案は三本建であつた。A案、B₁、B₂と三つあつたわけでありましたが、これを二本建にしようというふうとは当局も了承しました。それについては政令の案を取寄せて見ましたところが、政令の中を一、二カ所、このよだけを改めて行けばいいということを承したわけであります。

は、何らそれの審議に応ずることはできないと思います。併しそれは出来たものによつてきめなければならないと思ひます。

○委員長(片桐實吉君) 他に御質疑はありますか……。それでは引続いて成守当局から去るつもりでござつて、この辺はおおむね決まりました。

○政府委員(小倉武一君) この臨時特例法案の骨子でござりまするが、この臨時特例といたしまして、いわば実験的にいたします目的を申上げます。これは現在死亡、廃用、それから疾病、傷害というふうに、家畜共済の中に別に二本建になつておりますのを合せまして、死廢病傷といふことで、死ぬ場合、それから病気の場合というのを一本建にしようとするために必要な実験的な措置でございます。どういう事柄をこの実験によつて招致しようといふことでございますが、ほほ三点ぐらいいございまして、一つは、一元化によりまして疾病傷害の共済が普及いたしまするというと、それによりまして疾病傷害の危険率が低下するだらうといふことが期待されるのであります。この低下がどの程度低下するかといふことにつきましては、若干の事例がございますけれども、全面的に実施いたしまするとするならば、データーが足りませんので、この死廢と、それから疾病傷害の一元化によります危険率の算定をいたしたい、これが一点であります。第二点は、死廢病傷共済、この一元化をした場合の共済の実施の方法で

いうことでございますれば、疾病傷害が相當普及しておるという地帯を越ばなければならぬでござりますが、九〇%以上ぐらい普及している、こういう地帯がやはり最も実験しやすいところではないかといふのが、これが第二の点でございます。第三といたしまして、全国的に実験をいたして参らなければ困りますので、以上申上げました二地帯以外につきましては、これは全体の組合の極く僅かを選びまして、これに実験をして参る、かようなつもりでおつたのであります。それが先ほど足尾議員からお話をなりました百万頭程度に相成るのであります。実験と申しながら一部実施ということに相成りますが、その意味の御説明をしたわけでもございませんけれども、本当に臨時特例ということで、実験に限つたほうがよくなはないかということでござりまするので、衆議院の委員会の結論のようになりますけれども、本当に臨時特例といふことで、実験に限つたほうがよくなはないかということが成立した場合頭において考えております限度といふうに考えております。

概略でございますが、極く荒筋を申上げますと以上の通りでござります。なお詳細御説明をすべき点が多くあると思いますが、これは御質問に応じていたしたら如何かと存じております。

○委員長(片柳眞吉君) どうですか、A案とか、B案とか、ちよつといま少し説明をして頂くと……。それではお手許にこの説明資料といやつが配付をされておるそうですから、これによりまして保険課長から説明を求めま

○説明員(久宗高君) それではお許しを得まして説明資料の御説明をいたします。お配りしました資料の中に全部番号が、一番から十四番までぶつてございますが、その一番最初に説明資料というののがございます。これを御説明しながら問題点に触れて参りたいと思います。只今政府委員から御説明いたしました通り、実験法の概略は只今御説明のありました通りでござりますが、もう少し内容に具体的に触れまして、特に特別の臨時特例法案を設けました理由と、それから問題になりました点、特に紛争のあります点、この三つに分けて詳細御説明いたしたいと思います。

まず説明資料の第一のところを御覽になつて頂きます。ここに掲げましたのは牛馬の自然減耗と農家経済に及ぼす影響でござります。概略の数字を申上げますと、年々牛と馬を合せまして、約五万頭というものが自然減耗いたしておるような次第でござります。そのような結果、酪農地帯におきましても、農家の現金収入の過半が失われておるというのが現状でござりますので、いざにいたしましても、家畜の共済をここで進めて参る必要があるわけでござります。そこで家畜共済の実績から申上げますと、先ず加入頭数でございますが、加入し得る家畜は約三百万頭と見られるのでござりますが、二十七年度の加入頭数は、死亡廃用共済におきましては二百九万頭、疾病傷害におきましては九十四万頭になつております。このように死亡廃用共済に対しまして、疾病傷害共済が余り伸びておりませんのは、その次に書き

○説明員（久京高君）それではお許しを得まして説明資料の御説明をいたします。お配りしました資料の中に全部番号が、一番から十四番までふつてございますが、その一番最初に説明資料というのがござります。これを御説明しながら問題点に触れて参りたいと思ひます。只今政府委員から御説明いたしました通り、実験法の概略は只今御説明のありました通りござりますが、もう少し内容に具体的に触れまして、特に特別の臨時特例法案を設けました理由と、それから問題になりました点、特に紛争のあります点、この三つに分けて詳細御説明いたしたいと思ひます。

ましたように、第一に、農家から見ますと家畜につきまして二種の料金を払わなければならぬ、これが非常に面倒であるという面もあり、又あとで申上げますが、疾病傷害のほうにつきましては、現在は掛金が国庫負担がないわけでございます。又これを取扱います組合のほうから申しますと、非常な頭数に及ぶ家畜につきまして、一々全部一頭ごとに別に引受をいたさなければならぬ。支払も全部書類が重うわけでございまして、これが実際事務上こなせないという問題が現実の問題としてござります。そのため死亡・雇用共済に対しまして疾病傷害共済がここに掲げましたような形で伸びていないのでござります。この点を基本的には何とかしなければいかんという問題があるわけでございます。

か一本にして行きたい、ということが当初から考えられておつたわけでござりますが、これは申すまでもなく、農家が非常に気やすく共済にかけられるようになつたいということをございまして、勿論負担の問題も考え、更に手間の問題も考えて、そういうことを実は考えておつたわけでござります。こういうような点が農家の立場から見ました場合に、この二つの今分れておりましたものが一本でなされることが非常に便宜がある、農家の面から見ても便宜があるといふことが一つと、さつき触れましたように、共済団体の側から申しますと、一頭ごとに全部二つの共済の手続をしなければならんといふのが一本で扱えるということになると非常に事務も簡素化いたしますし、その全力を以て更に必要な事故防止でござりますとか、家畜の飼育管理のほうに力を注いで参れるようなことが望ましい、ということが考えられるわけであります。又国の畜産政策の側から見ました場合にも、前述のような約十五万頭に近い自然減耗といふものを、或いは早期発見、或いは早期診療といふようなことの徹底によりまして防止し得る、これも又大きな狙いになるのではないか、というふうに考えられるわけであります。ところが第五に掲げましたように、なぜそのようなことが従来実施できなかつたかと申しますと、二つの理由がございまして、一つはこの家畜共済が、疾病傷害を別々に進めましては、町村の約三〇%に当るものが無醫医村であつたわけでござります。従いまして疾病傷害といふものを進めようとしたしましても、その診療に当るべきものが

ないという事情にございましたので、すぐそれに取りかかるわけにいかんといふことが第一点。それから第二点は、家畜の疾病傷害を扱いました場合に、一体どの程度の被害率になるのか、という、よるべき資料がなかつたわけです。この二点によりまして、狙いは一元化したほうがよからうということなんでございましたが、実事上できなかつたわけでございます。ところが現状におきましては、この(イ)事情、即ち無獣医村の問題は、その後非常に事情が変りまして、当時その無獣医村を対象にいたしまして、例の共済団体の診療所というものが設置されまして、約一千カ所を目指して進めましたところが、非常に希望があつて、それよりも更に進むような状態になつたわけでござります。又同時にその間海外に出ておられました獣医師のかたがたが帰つて来られまして、そういう点からも埋つて來るということで、現状におきましては一般的に申しますと施設のほう、つまり医者のほうの関係は大体この共済を一遍にやりましても支障がない、むしろあとで申上げますように、地方的に競合するような事情さえ只今出て来ておるような次第であります。こういう点で施設の面から見ても不安がない。又同時に掛金がどのくらいになるかという点を二十二年度やりまして、一応のデーターが出て来ておりますので、大体の見当が付くところまで夢つたわけでありましす。それでこれを何とかして当初の狙いのように一本にしてしまって、そうして農家のほうも非常に便利になると、又掛金もそれによつて、あとでこれも申上げますが、負担軽減が行なわれます。

われる、又事務も簡素化するといふことの狙いを以ちまして、この段階において一元化を進めるということになつたわけでござりますが、この間直ちにこれを全面的に実施しますにつきましては、まだ十分に料率の問題についても確定的な見通しがないということと、もう一つは開業獣医師のはうと診療所の間に若干の紛争がございまして、これは地域的にはいろ／＼度合が違いますが、そういう問題を解決するのに、なお検討を要すべき問題が多々ございますので、それを実験の過程におきまして調整して参りたいということで、約二年間の予定で以て実験をして行こうということに考えたわけでござります。それでこの第六のところに実験の目的と方法が書いてございますが、先ほど政府委員から御説明いたしましたように、第一の狙いは、死亡雇用共済と疾病傷害共済というのを一本にした場合に、今後は一つの料率が出来来るわけでござります。それが両方共一緒になりました場合に一体どういうような拠金になつて来るだらうか。この点はやつて見なければわかりませんので、どうしてもこれは一つの実験が必要になつて参るわけでござります。即ちここに法律を以ていたしましたのは、現行制度と異なる方法を以て権利義務が生じて参りますので、それを別の特別法によりまして或る方式を実地に当つて見る。その結果出て来たデーターによりまして、従来二つに分れておりました死亡雇用共済と疾病傷害共済を一本にした場合どういふらうな料率になるかということを検討して見たい、こういうことでござります。この点が、基本問題としての

関連も先ほどお話を出ましたが、基本問題において或る方策が付きました場合におきましても、そのときからすぐ取りかかれない。やはり或るデーターがそこに出ておりませんと、そういう乗り移りもできないと考えられますので、一応現在の制度よりも合理的であるということについて、データーをまとめておきたいというのが実験の第一の目的でございます。その結果、今確定的には申上げられませんが、少くともいきなり死亡雇用共済という問題の前に、病気傷害共済、つまり、病気をしたり、傷を受けたりいたしました場合に、或る手当が付いて、その結果或る者は治る、そういう結果死亡雇用共済のほうの率が恐らく下るであろう。その結果もつと安い掛金で一本でやることができるのではないかという見通しを、或る程度でございますが、持つておるわけでございまして、それを数字的な確定的なものにいたしたいというのが実験の狙いでございます。従つて実験の規模もそういう形で、やかましく申しますと、こういうデーターで料率を変えても大丈夫という程度の実験の調査は比較的必要になつて来るというふうに考えておるわけでございます。それから第二の狙いといたしましては、先ほど局長から申上げましたように、従前と若干事情が變つて参りました結果、開業歯医師のかたと共に治療所の関係が地方的には非常に問題を起しておりますのでこれを実験の過程でどう調整して参るかという問題でございます。

す、これの中で答えた問題点が尽きると思ひます。それから資料の7、8、9はこれは要綱、法律案、政令、省令案でござります。それから10は現行制度との相違点、それから11が農家が負担すべき掛金の例、即ちこの実験によりまして、農家負担がどのくらい減るかという問題でござります。それから12番は、この予算の裏打ちの問題、それから13番は衆議院におきます審議の過程において、「ちよつと待つて下さい。この資料のどこにあるかわからない」と呼ぶ者あり)このあとにお附けしますて資料に全部番号が打つてござりますので……。それから14番が最後に、先ほど足鹿委員のほうから御説明がありました附帯決議の内容でござります。

つておるわけであります。それにつけの実際の方法でござりますが、現の死亡費用共済におきましては、先どもお話をしましたように、この死亡費用共済と疾病傷害共済とは全然別やつておるわけでございます。それまでもお話をしましたように、この死亡費用共済と疾病傷害共済といふがにいたしまして、実験をしてみたということを考えておるわけでござります。そこで起つた運いを申上げますと、現在の死亡費用共済の関係、疾病傷害共済の関係を死闘病傷共済にいたしました点、この点は同様でござります。従来と變りはございません。現在額の最高は評価額の八〇%ということをいたしております、そして掛金の国庫負担がございますが、これは或る最低の線をきめまして、その二分の一までは国が持つてやろうという形になつて参つております。つまり死亡歸属共済につきましては、或る最低の共済掛金に対する……、共済額に対する……、掛金の半分は国が持つているわけでござります。併しながら疾病傷害共済につきましては、これは義務加入制をとつておりますせんし、掛金についての国庫負担は全然ないわけでございます。そういたしまして、同時にここに共済金額が甲、乙と分れておりますが、現在のところは、例えば乳牛について申しました場合に、年間二千円というのが料でございまして、何回か診療を受けておりますうちに、その金額が二千円をオーバーするというところになりますと、そこで共済は打ち切られてしまうわけでございます。つまり年間の總

梓があるわけでございまして、この占合が悪いというお話を出しているわけでございます。それで國庫負担がないでござります。これが現状でございます。これに対し実験案におきましては、現在我々が持つておりますデータによりましても、疾病傷害のいろんなことが進みますと、自然死亡雇用のはうに影響がある。つまり死んだり雇用になつたりする率が減るわけでござります。そういう意味から、若しこれが並行して行われるならば、相当死亡雇用のはうの危険率が減るだろう。これは現在程度のデーターでも或る程度それが言えますので、現在とつております死亡雇用共済の掛金が支払に充てられます場合に若干余剰が出るだろう。その部分を扶助として返しまして、疾病傷害共済の部分についても掛金の補助といふことをいたして参りたいということを実験と同時に考えておるわけでござります。即ち両者が一本で進めば死亡雇用の率が減るだろう。その率で以て実験の場合に補助して行きたい。疾病傷害の場合に国庫負担ということを持出します場合に、人間の健康保険との関係が出来まして、そういうことになりますと、いろいろさることがありますので、同じ特別会計の中で処理ができるので、そういう國の補助を考えてもできるだろう。即ち疾病傷害の場合も死亡雇用の場合と同じように、或る最低の二分の一程度は補助して行きたいということを考えておりまして、金額にいたしまして約三千六百万円の予算を組んでおるわけでござります。又同時に一本やる際に運います問題は、先ほど現行制度のところで乳牛の

例で申しましたが、「二千円で頭打ち」と申しましたが、今度はそういう年も、何回かかつてもいいということいたしました。そういたしますことになりましたして、農家のほうとすれば一回事故についての枠はございますが、一間何度もかつても共済が打切られるとがない。こういう方法をとりましていわばそういう意味の無制限給付をつて見たいということを考えておりますけれどござります。又国庫負担につきましては、先にお話しましたように、死亡廃用のほうで余るものをお預けいたしまして、それで国庫の補助をして行きたいと、掛金の補助をして行きたいと、いことを考えております。こういうふくらな仕組でやるわけでございますが、特にこの案につきまして、いろいろ開発医師の人と問題となりました点、特に難点の出ました点につきまして申しますと、その次を一枚めくつて頂きます。そこが実は問題にならないと思います。そこが実は問題にならないところどころでございます。これは具体的に農耕牛の例を取つたわけでございますが、左のはうは死亡廃用に関する部分、右のはうは疾病傷害に関する部分、こう分れます。これは今後は二本になるわけでございますが、便室内容がわかつて頂きます意味で二つに分けたわけでございます。死亡廃用の点から申しますと、農耕牛で共済金額が二万円の例を申上げますと、国庫負担は農耕牛につきましては一万六千円まではですが、半分までは国が見てやるうのから申しますと、農耕牛で共済金額が二万六千円の半分までは国が見てやるうという考え方をとつております。先ほど申上げました堅底の部分というう

が、こういう方法をとれない理由も、これによつて御説明いたしたいと思ひます。左のほうに書きましたのが健康保険組合の行き方、右のほうが家畜共済の場合の行き方であります。で、国民健康保険の場合を申上げますと、これは市町村単位になつておりますので、組合員のほうは必ずその市町村の國民健康保険組合におきましては、全部この組合単位で一切合切賄う形になつておりますし、その他の再保險といつたものの繋がりは全然ないわけであります。そこでここに書きましたのように、病気になりました場合、組合員のほうは、例えば開業保険医にかかるかたは、診療費の五〇%はその都度自己負担をしなければなりません。併し再保險もございませんので、給付限度をこの程度にいたしませんと、組合としては持てませんので、掛金はとりますが、その都度診療費としては五〇%その都度組合員からとる。その代り組合としてはその開業保険医に五〇%の診療費を払う。それによつて一〇〇%の実際の診療ができるという形になるわけであります。こういう恰好をとつておられますと、開業保険医の場合でも、組合が直営で診療所を持つ場合でも同様になりますし、掛金は同じものが組合ものは組合のほうから参りますが、やはり同時に組合員からもその都度診療費をとるという形をとつて、これで運とのものは、薬価、消耗品費といつた營されますので、全くやり方は同じよ

うになるわけでござります。それから又医者のとられる金も点数その他にとつて全部きちつときまつてゐるわけあります。ところがこういう形が家畜共済についてとれません理由があるわけであります。と申しますのは、先ず組合員の負担から申しますと、この上のように、共済組合から連合会、連合会から政府へと、保険、再保険と繋がりであります。ところがこういう形が家畜共済についてとれません理由があるわけであります。と申しますのは、先ず組合員の負担から申しますと、この上には、連合会が三、それから政府のほうに七というように、三対七という形で、七の分が政府のほうに再保険にプラスするのであります。即ちこれだけ大きな負担を出すことは非常に困難である。従つて成るべく大きく保険給付額をいたしたいという考え方から、こういうような大きな政府の再保険と繋いでいるわけでござります。従つてこの例で申上げますと、組合員のほうは先ず掛金を八十というものをかけておきました場合に、その八十の掛金は共済組合から連合会にはそれ／＼保険として上りまして、それから連合会から政府に返しましては、さつきの七割、七十六が下つて参ります。それで連合会の三割の負担と合せまして、診療費として八十のものが開業獣医師のほうに入るのでございまして、そのときに払わなければならぬのは、二十が診療費としてそのときに負担するという

形をとつております。これで御覽になつておられましても、約八〇%の保険が得られるわけでありまして、健康保険のほうと比較いたしまして、その保険の給付の内容が、よほどこのほうが充実しているわけでござります。つまりこうしたこと�이できますのは、要するに後方に政府の大きな再保険がありまして、それによつて給付ができるということになると非常に困りますのは、共済組合で、先にお話の出ましたように、無難地帯で診療所を作つたという場合、或いはいろいろ費用が、仮に開業歯医師のほうとの関連で、もつと安く何とか組合でやりたいといった問題もあるわけでございますが、そういうふうな意味も含めまして、診療所が組合員によつて作られました場合を考えますと、若し健康保険のように、その市町村の組合で全部が賄え得るならば問題はないのですが、従来の行き方で参りますと、全部がとにかく組合に金が先ず入りまして、それが連合会、政府といふうに、上のほうに上つて行つてしまつたわけであります。その結果若し事故がございませんと、その金は下りて来ないわけでございます。ところが診療所といつしましては、当然年間の経常費といふものは事故がなくとも必要なわけでございまして、そういうふうな部分が事故がないと下りて来ない、従つて診療所が非常に事故防止その他のために努力いたしました場合に、結果においては自分で自分のほうの首を縊めてしまうような形になるわけであります。これは結局どこがおかしいかと申しますと、薬価、消耗品費のように、その都度要るものは確かに

に保険の対象としていいわけでござりますが、経常費のよろな、その都度と
うことではなくて、年間を通じまして
計画的に要るものまでが掛金の形で
従来上のほうに上つて行つてしまつて
というのがおかしいといふふうに考
られるわけでございます。そこでこ
ういうような形で、上のほうに繋いでで
りますのは、先ほども申しましてよ
くに、末端の組合員に對する給付をよく
するため再保険をしているわけでござ
りますから、そういうものは生じ
ながら、且つ現実にはその都度要るよ
うは保険にかけるか、経常的に要るよ
うはその保険の枠から外して行こうと
いう考え方をとらざるを得ない。このよ
う仕組から申しますと、とらざるを得ない
いということから、あとで申上げます
A種、B種というものを考えて行こうと
いうことを思い付いたわけでござ
ります。又同時に医者のほうで、人間の
関係で申しますと、一応常識化されま
して、点数できちつときめてしまふと
いうこともできるのでござりますが、
歯科関係におきましては、個人的な技
術の差が非常に出て來ますので、国民
健康保険のように、点数できちんとし
のほうを切つてしまふというよろなこ
とでは実情に即しない、或る程度自己
負担をしていいかたにかかりたいとい
う農民の希望もあり、そういう点か
ら我々といたしましては、従来点数と
全部一律に切つてしまふというやり方
をしておりませんので、その点がこの
国民健康保険の行き方と違ふわけでござ
います。以上のよろな仕組になつてお
おりまして、要するに政府の再保険に
よりまして、給付の内容を充実したい
と考えた場合に、どうしても診療所と

いつたような方法をとりました場合に、その経営費の大部分を切離すといふ必要が出て来るというところに問題の焦点があるわけでございます。

そこで元に返りまして、5の先ほどお尋ねになりましたが、そういうような考え方から、ここにA図とB図を説けたわけでございます。A図と申しますのは、主として診療所地帯においては、こういう疾病部分のところにござりますよう、診療費のうち薬価・消耗品費のみを対象とするもの、それからこれは主として診療所地帯でないところに適用する方法だらうと考えるのであります。たしませんで、現在の診療費の八〇%を対象とする行き方をとる。これは主として診療所地帯でないところに適用する程度が診療費のうち薬価・消耗品費に相当する部分と考えられますので、その四〇%程度のところに限定いたしましたるものと、それから只今言いましたように限定しないものと二つを作りましたして、その両者を組合員によつて自由に選ばせようというのが今度の一元化の行き方でございます。と申しますのは、このうの最初の頁のところに、現行制度としまして疾病傷害共済についてましては、甲として乳牛については二千円、乙種としまして八百円というのが載つております。共済金額のところですが。これは昨年末試験的にやつて見ただけでございますが、よつとこれまで計算いたしましたとわかりますように、甲を百としまして乙の行き方といふのは一四が八、つまり八百円、四〇%

のところ、つまり薬価・消耗品だけを特徴とする共済というものをやつて見たり、これがでございます。併しながら、これがは主として組合の決議によりまして、その組合員が甲か乙かを決議によつて見たり、これがでございます。併しながら、これがは主として組合の決議によりまして、組合員個人の獣医師の権限を奪うような形になる、こういうふうな経緯がござりますして、こういう点は非常に困るといふふうな御意見が開業獣医師のほうから強くあつたわけでございます。これは誠にその通りでございまして、組合員から見ましても組合の施設より非常にお遠いようなところにある組合員のかたは、無理に金を出している結果、診療所でなければ損であるということでお形になつてしまふということもまずいと思いますので、こういう点を甲乙と、いう形で整理いたしませんと、二つの制度をAとBというものを設けておしまして、これを組合で行うという場合におきましても、個々の組合員が、私は都合がいいからAをとるとか、開業獣医師のほうにかかるほうが都合がいいからBをとるというような個々の選択の自由を認めて参りたい、こういふ考え方からAとBを作つたわけでございまして、この組合員の個々の選択に任せることを考えて、いるわけになります。その結果、従来の診療所の行き方で当初はよくても、非常に特權的な形になつてしまつて、十分組合員にサービスしていないといふようなところでは、あまり組合員がA種を選ばないといふような事情も起り得るわけでありまして、そういうふうなことをよりまして組合の診療所としての

あり方も検討しなければならんといふような問題が出て参るわけであつります。又同時に個々の組合員で非常に大きいといふよろんな方が、組合の決議に縛られることなしに開業獣医師のほうから選ぶという途も開こう、こう考えているわけでござります。そういうたはにA種、B種といふものを考えたわれば、ございまして、極く概略的に申しますと、診療所が普通に営まれてゐるところにおきましては、恐らくAのよどむかな形をとろうし、診療所のないよううなところではB種をとると考えますが、仮に診療所があるところにおきましては、も、なお且つ個々の個人としてはBをとるというかたも出て参る、それでいいのではないかというふうにも考えております。その場合組合といたしましては、先ほど申しました全体の、従来考えておりました診療費のうち四〇%の分、即ち賃価、消耗品の部分だけが保険にかかりますから、これは事故が起りますれば、当然そのときに使つたものでござりますから、上から保険で下つて来る。それで組合の診療所の経費に当たるようなものは保険として別にとりまして、その部分を補いまして、現実の診療が起りました場合は、農家はそのときの負担は要らないで、年度当初に賦課金を納めておきますと、そのときには全くそのときの負担はなしに診療の給付を受けられるといふ行き方をとりたいと考えてゐるわけでござります。これが全部の組合員から賦課金を一律にとりまして、そうしてやる方法はどうかといつたような御意見も出たわけでございますが、どういうふうにいたしますと、これは非常に小さな保険のアールになつてしまい

に再保險というような裏打を以て農に対する十分な給付をやつて行こうの場合に、一応形としてはこうう二つの行き方を併用せざるを得なかと考えているのでござりますが、だそれの残ります問題は、実施の過におきまして、いろ／＼間違った事が起りました場合、いろ／＼紛争もつてはいけないというような点が問題だらうと思います。特に從来はこううような制度ができておりますんで、たので、開業獸医師と共済との間にいろいろ地方的に摩擦が起りました場合に、それをオフィシナルに解決する機構がなかつた、今度の法案におきましては、中央には今度中央審議会がござりますし、又地方にも審議会がござりますので、その中に開業獸医師の代表のかたもお入り願ひまして、特にこの法律の運用についての重要な事項については、具体的にそこで合意を付けるべから進めて参りたい、こう考えております。そうしないと、個々の地域におきましては、全国どこでも紛争があることではなくて、非常に地方的に問題が運いますので、一律には処理ができません。そいうことで、そいうふうな競争がありました場合は、正式に審議会においてその内容を検討できるような行政的な態勢をとりたい、そいうふうによつて従来摩察を生じておりますが、開業獸医師との調整をつて参りたいと考えておるわけでございます。

参りますと、五十万という数字が出来ましたので、そういう点をお話しまして、大体五十万という数字が出たわけであります。一応以上のようなことがあります。
○委員長(片柳眞吉君) ちょっとと速記を止めて下さい。

なお只今の川口委員の御発言でありまするが、実は本日も農地問題その他のにつきまして農林大臣の出席を求めておりますが、遺憾ながら本日はむづかしいそうでありまするが、先ほど農林大臣としては、是非とも農林委員会にまつと積極的に出席を頂きたいといふ旨の御要望がありましたので、委員各位からできるだけ早く、幾会合、又成る

ば、明後日は必ずというようなことを、一つあらかじめお聞き取り願つてお決定願いたいと思います。

○委員長(片柳眞吉君) それでは今お待ちを頂ければ、すぐさま連絡をとりまするが、明日の午前十時から閉会の予定でありまするが、閉会の際までに、少くとも明後日までに相当時間を割いて出席を願うと、いう連絡をとりまし

別な面から言分があるので、「一つ筋を通じて大臣は大臣らしく、まあこれはどう強い要求があるのであるならば、そのために行つておるという事実がはつきりした限りにおいては、まあ今になつてからはやむを得んと思ひますけれども、今後そういうようなことのないよう、あらかじめ委員会を中心になってもらつて、党の問題とか、或いは改めて、

ことにしなければ審議できませんよ。
私の意図するところは、決して徒らに
審議を延ばすぞうというのじやないの
で、そのくらいにして審議しなければ
駄目ですよ。だから我々はそういう意
味において、明日冒頭に大臣が出て来
るまで審議をしないと、何も今日要求
して明日出ろといふんじやない。もう
数日前から要求してあるんです。

頂きます。それでは、政府当局から詳
細な説明を聴取しましたが、本日は時
間も大分過ぎておりますので、明日は
引続いて先ほど申上げました三名の参
考人を呼びまして意見を聞きまして、

大体のところで小委員会のほうに本法律案を付託をして審議を行うということで御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり

○川口爲之助君 会期が延長になりま
せます。

して大分好都合になつたのであります
が、なお提出法案はたくさんございま
す。二月四日(二月三日)開会式の後、
議論は本題に移ります。

す。会期中に譲りし得るかどうかがわからないのであります。この延長期間内に是非大通り出店をされる三社へ、一般

に農林大臣の出席を求めて、一般農林行政に対する御意見を承わりた
が、上う焉之二事のミー、アーティス

いところ考案しておりますから、その機会をでき得れば作つて頂きたい。勿論これは委員の皆様の賛成を得て行ふべき

これは委員の皆様の賛成を得なければならんのであります。会期中にそうし

が機会を「二作」で貰いたいという方と一緒に希望いたします。

（委員長（片桐貞吉君））川口委員から御発言がありましたが、その前に、

この所有権の進め方に對しては従異議ないと認めまして、さよう取計らいます。

○委員長(片柳眞吉君) ちよつと速記をとめさせ。 「速記中止」

○委員長(片柳眞吉君) 速記を始めて下さい。

では暫らく休憩をいたします。

午後四時四十五分休憩

午後四時五十五分開会

○委員長(片柳眞吉君) 休憩前に引続き委員会を開きます。ちよつと速記を始めます。

「速記中止」

○委員長(片柳眞吉君) 速記を始めます。本日はこれにて散会いたします。

午後四時五十八分散会